
Protokoll

15.Seglertag 25.03.2017 im Schweriner Segler-Verein von 1894 e.V.

Beginn: 14.00 Uhr

Tagesordnung:
1. Eröffnung des Seglertages und Begrüßung der Teilnehmer
2. Feststellung der Zahl der anwesenden Stimmberechtigten und der

Beschlussfähigkeit
3. Vorstellung des Tagespräsidium
4. Bestätigung der Tagesordnung
5. Genehmigung des Protokolls des Seglertages 2015
6. Vorschlag und Wahl der Redaktionskommission
7. Grußworte der Gäste
8. Bericht des Vorstandes
9. Ehrungen
10. Bericht des Schatzmeisters
11. Bericht der Kassenrevision
12. Diskussion zu den Punkten 7, 8 und 10
13. Entlastung des Vorstandes

15.30 Uhr Kaffeepause ca. 15 min
14. Wahl des Wahlausschusses
15. Anträge und Beschlussfassung
16. Vorstellung der Kandidaten und Wahl
17. Genehmigung des Haushaltes 2017/ 2018
18. Informationen
19. Schlusswort des Vorsitzenden

Anwesend: siehe Teilnehmerliste

Leitung: Bodo Bartmann, Vorsitzender des SVMV
Protokoll: Carola Volkmann, Bernhard Kaatz; SSV v. 1894 e.V.
Anzahl der anwesenden stimmberechtigten Vereine: 33

TOP 1
Eröffnung und Begrüßung der Teilnehmer
Die Eröffnung erfolgte durch Bodo Bartmann.
Anschließend wurde der verstorbenen Seglerinnen und Segler aus dem Verband gedacht.

TOP 2
Feststellung der Zahl der anwesenden Stimmberechtigten und der Beschlussfähigkeit
wurde in der Tagesordnung nach hinten verschoben

TOP 3
Vorstellung des Tagespräsidiums
Jörn Etzold - SVMV
Felicitas Vorbeck - SVMV
Dr. Dieter Goldschmidt - SVMV
Torsten Haverland - SVMV
Bodo Bartmann – SVMV
Prof. Dr. Stephan Sollberg - SSV

TOP 4
Bestätigung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

TOP 5
Genehmigung des Protokolls des Seglertages 2015
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.



TOP 6
Vorschlag und Wahl der Redaktionskommision
Die Redaktionskommission aus Carola Volkmann und Bernhard Kaatz wurde einstimmig gewählt.

TOP 7
Grußworte der Gäste
1. Prof. Dr. Stephan Sollberg - Vorsitzender des gastgebenden Vereins SSV v. 1894 e.V.
2. Bernd Nottebaum - Dezernent III Wirtschaft, Bauen und Ordnung der Stadt Schwerin
3. Goetz-Ulf Jungmichel - Generalsekretariat DSV

EINSCHUB TOP 2
Feststellung der Zahl der anwesenden Stimmberechtigten und der Beschlussfähigkeit
Anwesend: 33 Vereine mit 103 Stimmen
Einladung zum 15. Seglertag erfolgte entsprechend der Geschäftsordnung durch Mitteilung des Ortes
und der Zeit sowie der Tagesordnung des Seglertages am 22.01.2017 (1. Einladung) und am
13.02.2017 (2. Einladung). Der Versammlungsleiter stellt fest, dass damit die Einladung zum
Seglertag ordnungsgemäß erfolgte und die Versammlung somit beschlussfähig ist.

TOP 8
Bericht des Vorstandes
Der Bericht lag den Teilnehmern schriftlich vor.
Kurze Nachfrage bezgl. des Rücktritts Präsident DSV am 10.03., kurze Begründung durch Goetz-Ulf
Jungmichel. Keine weiteren Fragen

TOP 9
Ehrungen

Mit der Ehrennadel des SVMV in Silber wurden ausgezeichnet:
Renate Dressel Müritzer Segelverein Rechlin
Lothar Rohde MYC Rostock
Hansi Kühl YC Warnow
Manfred Wegner SV Malchow
Ingeborg und Claudio Klinke Plauer Hai-Live

Mit der Ehrennadel des SVMV in Gold wurden ausgezeichnet:
Olaf Erdmann YC Warnow
Heiko Mennenga MYC Rostock
Helmut Carda Sternberger SV
Egbert SWensson Rostocker YC
Klaus Thymian WSC
Johann Rückold WSC
André Budzien SYC

Die Ehrungen wurden durch den Ehrenratsvorsitzenden Dr. Dieter Goldschmidt vorgenommen.
Danach erfolgte der Rücktritt von Dr. Goldschmidt. Dankesworte und Überreichung Blumenstrauß

TOP 10
Bericht des Schatzmeisters
Die Finanzlage des Verbandes sowie die Ein- und Ausgaben der letzten zwei Jahre wurden erläutert.
Der Haushalt ist ausgeglichen, der Überschuss aus 2015 wurde in 2016 kompensiert, aber trotzdem
sind weitere Investitionen in den nächsten Jahren möglich. Deutliche Mehreinnahmen durch
Bereitstellung zusätzlicher Mittel v. LSB. Der vollständige Finanzbericht lag den Mitgliedern vor.
Der Finanzplan der kommenden zwei Jahre orientiert sich im Wesentlichen am vorigen Plan.

TOP 11
Bericht der Kassenrevision
Die Kassenprüfung fand am 26.10.2016 und am 01.03.2017 statt. Es gab keine Beanstandungen.
Anregungen des Vorjahres wurden berücksichtigt (neues Kassenprogramm).
Die Kassenrevision empfahl abschließend die Entlastung des Vorstandes.



TOP 12
Diskussion zu den Berichten 7, 8 und 10
Wortmeldungen:
- Bernhard Kaatz: Dank an den SVMV für die Unterstützung seines Vereins
- Dr. Dieter Goldschmidt: Fahrtenwettbewerb muss mehr gefordert und gefördert werden.

Aufruf zu mehr Aktivität.
- Joachim Poppe (Akad. SC Rostock): Hinweis auf Auswertung des Fahrtenwettbewerbs im

Internet auf seine Frage nach genauerer Auswertung
- Hai-Live Plau: Fragen zum Rücktritt des Präsidenten DSV, nur was in den Medien steht ist

bekannt, Antwort: Ursache war die Art und Weise der Führung, nicht Richtung und Inhalt
- Manfred Wegener: Dank wegen Ehrung und an den SSV wegen Unterstützung durch das

historische Archiv
- Jörn Etzold: Fahrtenwettbewerb muss man speziell Kinder- und Jugendliche ansprechen
- Müritzer YC: Kinder sollten mittels einer App oder eines Logbuches an den Fartenwettbewerb

heran geführt werden.

keine weiteren Wortmeldungen

TOP 13
Entlastung des Vorstandes
Die Entlastung des Vorstandes wurde einstimmig angenommen.

TOP 14

Wahl des Wahlausschusses
Peter Hermann und Torsten Haverland wurden einstimmig zum Wahlausschuss bestimmt.

TOP 15
Anträge und Beschlussfassung

Antrag Nr.: 1

Antrag des Vorstandes an den Seglertag des SVMV 2017
Der Seglertag möge folgende Änderungen der Satzung beschließen:

§ 2 Zweck und Aufgaben
Der gesamte Absatz Nr. 1 wird neu gefasst:

(1) Der SVMV betreut und fördert innerhalb des Landes Mecklenburg-Vorpommern den
Segelsport unmittelbar und mittelbar in allen seinen Erscheinungsformen. Im Mittelpunkt
stehen dabei das Freizeit- und Leistungssegeln sowie insbesondere der Kinder- und
Jugendsport.

§ 3 - Grundsätze
Die Absätze 2 und 3 erhalten folgende Fassung:

(2) Der SVMV verfolgt ausschließlich und unmittelbar gemeinnützige Zwecke im Sinne des
Abschnitts "Steuerbegünstigte Zwecke" der Abgabenordnung.
Der SVMV ist selbstlos tätig; er verfolgt nicht in erster Linie eigenwirtschaftliche Zwecke. Mittel
des Vereins dürfen nur für die satzungsgemäßen Zwecke verwendet werden. Die Mitglieder
erhalten keine Zuwendungen aus Mitteln des Vereins.

(3) Es darf keine Person durch Ausgaben, die dem Zweck der Köperschaft fremd sind, oder durch
unverhältnismäßig hohe Vergütungen begünstigt werden. Die Organe des SVMV arbeiten
ehrenamtlich.

In § 6 - Erlöschen der Mitgliedschaft wird eingefügt ein neuer Absatz:

(4) Die Mitgliedschaft endet auch in dem Fall, in dem einem Mitgliedsverein die Gemeinnützigkeit
durch das zuständige Finanzamt rechtskräftig entzogen worden ist.
Der Beendigungszeitpunkt entspricht in diesem Fall dem Tag der Rechtskraft der zugrunde
liegenden Entscheidung.



Begründung :

Wir wurden durch das Finanzamt Rostock aufgefordert, unsere Satzung entsprechend der gültigen
Abgabenordnung zu überarbeiten. Die derzeitige Fassung erfüllt nicht diesen gesetzlichen
Bestimmungen.
Die vorgeschlagenen Änderungen stellen diese Übereinstimmung wieder her. Sie wurden vorab mit
dem Finanzamt abgestimmt.
Der Absatz 4 in § 6 soll eingefügt werden, da im Fall des Entzugs der Gemeinnützigkeit eines unserer
Mitgliedsvereine ggf. rückwirkend auch der SVMV seine Gemeinnützigkeit verlieren kann.

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Antrag Nr.: 2

Der Yachtclub Ueckermünde e.V. stellt an den Seglertag folgenden Antrag:
Der Seglertag des SVMV möge beschließen, dem Yachtclub Ueckermünde e.V. die Ausrichtung des
Seglertages 2019 in Ueckermünde zu übertragen.

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Top 16
Vorstellung der Kandidaten und geheime Wahl
- keine weiteren Kandidaten, keine Anfragen

Gültige Stimmen Ja Nein Enthaltungen
Jörn Etzold, Stellv. Breitensport 103 103 0 0
Felicitas Vorbeck, Finanzerin 103 103 0 0
Detlef Bendt, Ehrenratsvors. 103 99 0 4
Reinhold Plessentin, Ehrenrat 103 103 0 0
Ekkehard Soldat, Kassenprüfer 103 103 0 0
Helmut Resing-Wörmer 103 95 4 4

Alle Gewählten nahmen die Wahl an.

Top 17
Genehmigung des Haushaltes 2017/2018
Der Haushalt für die kommenden zwei Jahre unterscheidet sich nicht wesentlich von dem der
Vorjahre. Es gibt höhere Zuschüsse, daher ist ein neuer Transporter aus Rücklagen gekauft worden.

Der Doppelhaushalt für die Jahre 2017 und 2018 wurde einstimmig bestätigt.

TOP 18
Informationen
Der LSB möchte mehr verdiente Ehrenamtler auszeichnen und bittet die Vereine um mehr Vorschläge
und Zuarbeit.

TOP 19
Schlusswort
Der Seglertag wurde um 16:00 Uhr beendet.

Schwerin, 25.03.2017

gez.Bodo Bartmann gez. Carola Volkmann gez. Bernhard Kaatz
Vorsitzender des SVMV Protokoll (SSV) Protokoll (SSV)


